
在最后两轮英超比赛开始

之前，孙兴 距离英超金靴，只

有一球差距！

所以最后的两轮英超比

赛，有太多的悬念需要解开。 包

括英超的冠军归属， 包括保级

大战的最后谜底。 另外，除了利

物浦和曼城之外的两张欧冠门

票也将在最后两轮揭晓。 当然还

有一个悬念， 那就是谁会成为英

超的金靴。

英超第22轮一场补赛， 和阿

森纳队的北伦敦德比， 孙球王在

比赛进行到第72分钟时被换下 ，

他非常不情愿地走下球场， 因为

他在场上的状态正是非常好的时

候， 而且有可能向英超金靴发起

冲击。

这场北伦敦德比， 最终结果

是热刺3比0击败阿森纳。 赛前的

积分是阿森纳66分，热刺62分，热

刺必须赢球， 才能让争四继续保

有希望。 这场胜利之后，热刺和阿

森纳的积分差距缩小到1分，围绕

着欧冠门票的争夺战， 愈加白热

化。

孙球王成为了这场比赛决定

胜负的关键人物。 比赛第22分钟，

孙球王造点，凯恩一蹴而就。 第37

分钟，孙球王发出角球，凯恩头球

破门。 第47分钟，孙兴 射门把比

分扩大到3比0。

阿森纳最后两轮的对手是纽

卡斯尔联和埃弗顿。 热刺最后两

轮的对手是伯恩利和诺维奇。 热

刺和伯恩利的比赛是北伦敦德比

两天后的15日进行， 这也是孔蒂

提前换下孙球王的原因。

北伦敦德比后， 孙球王在英

超的总进球数是91个， 已经追平

曼联名宿索尔斯克亚， 目前是英

超历史射手榜第40位。 以他的年

龄，这个纪录还会不断地刷新。

在这场比赛之后， 孙球王是

以21球位居次席， 仅落后排名第

一的红军前锋萨拉赫一球。

要知道萨拉赫的全部22个进

球中，有五个点球。 而孙兴 的21

个进球，全部来自运动战进球。

由于萨拉赫在足总杯决赛中

受伤下场，所以我们不妨看看，最

后的两轮英超比赛中， 孙球王能

否抓住机会， 让自己成为第一位

穿上英超联赛金靴的亚洲球员。
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老骥伏枥

随着本赛季葡超联赛结

束， 租借到维泽拉的郭田雨这

次在葡超的出场时间也就定格

为不到40分钟，仅出场三次。 这

个数据不算好，但考虑到他3月

底才参加维泽拉的首堂训练

课，所以，不能因此就否定他将来

在欧洲踢球的可能性。

只是， 鼓励球员留洋已经达

成共识的现今， 中国球员和他们

的经纪人， 应该更务实地设计留

洋的路线。 不要把留洋等同于留

欧， 包括东南亚的职业联赛都应

该认真考虑。

不久前结束的亚冠联赛小组

赛中， 效力于新加坡狮城水手的

金信煜是我们很熟悉的球员。 这

位原韩国K联赛最佳射手，参加过

两届世界杯， 获得过两次亚冠冠

军。 如果他是一名中国球员，以目

前的状态和经验， 在中超立足应

该是不成问题的。

金信煜安心效力东南亚的

“小”联赛，至少说明两点：首先，韩

国K联赛比当下中超竞争更激烈。

如果金信煜能够在韩国K联赛立

足，也不必舍近求远“屈就”于水平

更低的联赛。 其次，我们以前不太

注意的东南亚联赛，也可以是有实

力的中国球员留洋的目的地。

其实，早在十多年前，就有北

京国安二队等三支中国球队征战

过新加坡联赛。 当时，新加坡希望

通过邀请一些高水平的外国球队

来提高当地的联赛水平。 不过，与

当时不同的是，现在一些有留洋实

力的中国球员也需要从正在崛起

的东南亚联赛中获得比赛机会。

不可否认， 中超有一些本土

球员的实力比现在的金信煜更有

竞争力。 但是，这也不能成为我们

优秀球员拒绝东南亚联赛的理

由。 因为，除了新加坡联赛，东南

亚还有一些更有竞争力的球队可

供我们选择。 金信煜就表示，狮城

水手的目标就是未来能够达到越

南俱乐部的水平。 总之，中国球员

需要更务实地寻求留洋机会。

离开才会
带给武磊希望

亚洲球员
天花板

宇观赛场

●曼联上周以0比4负于布

赖顿， 这使得球队彻底无缘下

个赛季的欧冠。 对于曼联这样

的老牌豪门而言 ，2022年是个

最最丢失颜面的赛季。 红魔本

赛季糟糕的表现引发了球迷的

强烈不满， 现场的曼联球迷对

场上球员高唱：“你们不配穿这

身球衣！ ” 在曼联的社交网站

上， 球迷对球队的吐槽也一浪

跟着一浪， 斥责球队耻辱性的

成绩， 要求俱乐部赶走一些不

值得尊重的球员， 要主帅朗尼

克滚蛋， 甚至还有要求曼联俱

乐部解散这支球队，另立炉灶、

重新开张。 媒体们也火上浇油，

评价这支曼联是一支有史以来

最不懂羞耻的球队。 这已经有

点墙倒众人推的味道了。 自从

曼联的功勋教头弗格森退休以

后， 红魔球队年年退步、 年年褪

色， 在英超豪门中确实成为人人

可以踩上一脚、 唾上一面的伪强

队了。 风水真的轮流转了？

●原因何在？ 红魔名宿费迪

南德给出了他的答案。 他认为曼

联的一些球员在好几个赛季中都

凌驾于主教练之上， 使得主教练

彻底失去了掌控球队的权威。 穆

里尼奥执教曼联第二年， 球队中

的一些“刺头”博格巴、马夏尔活

跃非常。 这些宵小之辈在更衣室

中兴风作浪，在球场上故意放刁。

当穆里尼奥与这些问题球员的矛

盾公开化后， 穆里尼奥原本以为

俱乐部高层会力挺自己， 但曼联

高层不愿意得罪球星， 以炒掉主

帅这个最经济实惠的办法了事 。

当时曼联的名宿吉格斯、 费迪南

德都认为穆里尼奥执教能力不

够，却想甩锅给俱乐部与球员。 现

在费迪南德才明白曼联要复兴 ，

必须把那些毒瘤从球队中清零 。

2019年的穆里尼奥没错， 费迪南

德甚至愿意向穆里尼奥道歉：“穆

里尼奥的名言已经随着时间推移

变得越来越正确。 我个人要为过

去人们看待他和判断的方式 ，向

他道歉！ ”道歉很真诚，只是迟到

了。

●球队中的宵小之徒串联勾

结， 以牺牲球队成绩的手段逼迫

俱乐部炒掉主教练， 这样的桥段

常见。 曼联褪色，问题出在内部。

不正视这样一个病因鉴定， 红魔

无法健康起来的。 如若不信，慢慢

瞧吧。

自说自画

问诊红魔

留洋不等于
只有留欧

舆论环境最恶劣的球队主教

练，曼联必须是其一，自从弗格森

离开， 无论谁在老特拉福德当家

都会被人黑； 另一个很可能是西

班牙人———这仅针对中国舆论 ，

因为有了武磊， 西班牙人队一举

一动都和“我们村的希望”牵上关

系。

就在5月13日，西班牙人宣布

与主教练莫雷诺、 体育总监鲁菲

特分手。 在莫雷诺治下，武磊淡出

西班牙人队的主力阵容， 本赛季

只能在球队扮演第四甚至第五前

锋的角色。 也因此，这位带领西班

牙人升级并保级成功的主帅甫一

下课，就引发中国舆论热议，甚至

有媒体称武磊看到了希望。

不能说这样的猜测是错的 。

主教练变化自然会使战术、 阵容

等各种变化随之而来， 这其中或

许就藏着希望。 但是，球员的地位

取决于各人的能力， 也许会与主

教练的偏爱有一定程度上的关

系， 但并非决定性的因素———有

实力的球员会被冷藏一时， 不会

被一直湮没。

更残酷的问题是， 现在的武

磊具备在西甲球队主力阵容站稳

脚跟的实力吗？ 答案恐怕是否定

的。 莫雷诺不是没有给过武磊机

会，上赛季在西乙，武磊的总出场

时间是本赛季的两倍， 而本赛季

初，武磊也一度是首发阵容成员，

但无疑， 他没有具备说服力的场

上表现。 我们无从知晓武磊的训

练状态，以他的敬业程度，应该毫

无问题，但竞技世界很残酷，即使

训练再刻苦， 在比赛场上拿不出

有效率的成绩，那么就会被取代，

就会被淡忘。

本赛季的西班牙人面临艰苦

的保级战，在压力面前，没有哪位

主教练会拿自己的偏爱去赌博 ，

武磊淡出主力阵容， 纯属拿不出

有说服力的表现。 这样的状况，不

会因为更换主教练而改变。

正如我之前所呼吁的， 武磊

现在应该考虑的是更换东家 ，如

同当年离开上港转投西甲那样 ，

再次勇敢地走出“舒适区”———现

在的舒适更多的是针对工作和生

活环境，而非队内地位。 30岁的武

磊需要去一家有更多稳定出场机

会的球队， 极大可能不再留在五

大联赛， 就像职场上离开BAT加

盟中小公司， 接受这样的落差其

实意味着前进， 不仅在于养家糊

口，更在于看清自己的天花板，为

职业生涯规划一条新的路线。

与职场人不同的是武磊还身

负着超越个人的责任， 他依然是

中国最棒的球员， 中国足球需要

他在欧洲继续拓展影响力———哪

怕不再是五大联赛，只要在欧洲，

武磊仍能获得提升。 现在该离开

了，但还不是回乡时。

阴霾还是
黎明前的黑暗

在罗马大师赛男单第三轮的

一场焦点战中 ，10届赛会冠军纳

达尔1比2不敌加拿大小将沙波瓦

洛夫。 这是继本月早些时候的马

德里大师赛后， 纳达尔再次在自

己最擅长的红土场上失利。

让纳达尔接连失意的， 是状

态火热的对手， 也是困扰他已久

的各种伤病。 今年3月，纳达尔在

印第安维尔斯大师赛遭遇肋骨应

力性骨折， 随之退出了本赛季第

一站红土大师赛蒙特卡洛大师

赛、 并选择在家门口的马德里大

师赛复出。 除此之外，穆勒·维斯

综合征， 也就是伴随纳达尔已久

的先天性慢性脚伤， 成为了他的

阿喀琉斯之踵。

本赛季，纳达尔在蒙特卡洛、

马德里和罗马三站红土大师赛颗

粒无收，这和他之前“红土之王 ”

风格大相径庭。 能在红土场上击

败他的， 不再是世界第一德约科

维奇这样的老对手， 而是沙波瓦

洛夫、阿尔卡拉斯等新生代球员。

在新老交替的时代， 新生代的冲

击，遇上伤病缠身的老将，也无非

于此。

尽管连续在三站红土大师赛

折戟，到了自己的“后花园”法网，

纳达尔并非没有争冠的机会。 不

论是纳达尔， 还是目前状态爆棚

的阿尔卡拉斯等新秀，5月24日开

赛的法网对所有人又是一次全新

的挑战。 作为13届法网男单冠军

的纳达尔， 他对巴黎的这片红土

场再熟悉不过。 但今年，纳达尔要

带着红土赛季零冠的“新纪录”前

往巴黎。 对纳达尔来说，法网是一

项“不成功，则成仁”的赛事。

不过， 和纳达尔一样与伤病

斗争已久的瑞士人瓦林卡认为 ，

在面对伤病的问题上， 其他球员

都难和纳达尔做比较，“在纳达尔

的职业生涯中， 几乎每两年他都

会缺阵四五个月， 但无论情况严

重与否，他都能成功复出。 ”

和纳达尔相比， 阿尔卡拉斯

等新生代的大满贯参赛经验并不

丰富。 当这些新生代球员前往巴

黎、 参加网坛最高级别赛事之一

的法网， 他们能否扛住压力和心

态上的变化、 保持住自己在大师

赛上那番火热的状态？ 新生代球

员在比赛中有冲劲， 但纳达尔等

老将更有应对这类问题的经验 。

要用什么样的心态看待和参加大

师赛与大满贯两类不同的赛事 ，

老将们再清楚不过。

还有不到10天， 纳达尔就要

以红土零冠的战绩参加法网。 这

是纳达尔要面对的一次全新的挑

战，但这同时也是一次机遇，一次

能让纳达尔重新证明自己的机

遇。 他现在的伤病，到底是挥之不

去的阴霾，还只是黎明前的黑暗，

也许要在巴黎见分晓。
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